

Gold Plating: Kampf gegen Überregulierung



Die **Übererfüllung europarechtlicher Vorgaben**, das sogenannte Gold-Plating, verursacht oft erhebliche Kosten und zusätzliche bürokratische Hürden. Wir wollen die **Menschen entlasten** – daher setzen wir mit diesem Gesetz eine erste Maßnahme, um die Verwaltung und Bürokratie zu reduzieren, den Wirtschaftsstandort zu stärken und Arbeitsplätze zu sichern.

Auf einen Blick:

- Insgesamt werden 40 Regelungen abgeändert, die eine **unnötige Übererfüllung des EU-Rechts** vorsahen. Dabei handelt es sich insbesondere um Melde- bzw. Prüfpflichten.
- Bei weiteren 160 Fällen besteht ebenfalls **Handlungsbedarf**. Diese werden gemeinsam mit Experten in den nächsten Monaten bearbeitet.
- Mit diesem Gesetz entlasten wir die Bürger und Unternehmen von **unnötiger Bürokratie**.
- Auch in Zukunft muss bei der Umsetzung unionsrechtlicher Vorgaben die Vermeidung von Gold-Plating stärker beachtet werden.

www.dieneuevolkspartei.at



Maßnahmen im Detail:

- Reformminister Josef Moser hat **in den Ministerien alle österreichischen Vorschriften auf die Übererfüllung von EU-Recht überprüft** und dabei auch die betroffenen Stakeholder eingebunden.
- Insgesamt wurden über 500 Regelungen eingemeldet und geprüft.
- Regelungen zur **Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit oder sozialer Standards** bleiben davon **unberührt**.
- Im letzten Jahr waren insgesamt über **1000 EU-Richtlinien in Kraft**, die jeweils in nationales Recht umgesetzt werden mussten. Jedes Jahr werden viele weitere EU-Richtlinien beschlossen